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Человек и его дело

Алексей Александрович Столбов 
родом из деревни Мало-Емецк. Ра-
ботать на производство  пошёл  сра-
зу после окончания девятилетки. 
Лишь служба в армии сделала  не-
большой перерыв в его трудовой 
биографии. 

– Я люблю землю, ничего мне по 
большому счёту и не надо,  только 
бы хлеба сеять. Другой работы де-
лать не умею, да и не хочу. С малых 
лет я у отца учился техникой управ-
лять. Он тоже механизатором был, – 
говорит  Алексей.   

Механизатор СПК «Ражевский»  
Алексей Александрович Столбов 
занят в поле от весенней до осен-
ней пахоты: приходится ему и се-
ять, и от сорняков всходы обраба-
тывать, до начала уборочной стра-
ды успевает и на кормозаготовке 
поработать. Ему смело доверяют в 
управление такую серьёзную техни-
ку, как «Кировец К-700» и современ-
ный комбайн «Палессе». На повы-
шение квалификации СПК «Ражев-
ский» отправляет своих работников 
на специальные обучающие курсы. 
Допуск к управлению  получали на 
водительских курсах, учиться рабо-
тать на комбайне, оснащённом ком-
пьютерными устройствами, выезжа-
ли в  Ишим. 

Рядом с  Алексеем Александрови-
чем трудится на производстве и его 
жена  Светлана Анатольевна. Уже 
больше десяти лет она работает до-
яркой  на молочной ферме. Награ-
ду можно вручать только за предан-
ность супругов Столбовых своей не-
лёгкой работе. Оба не раз были на-
граждены руководством района. 
Алексея Александровича  отмечают 
за высокие показатели в работе.    

– Чтобы всё выполнять быстро и 
качественно, нужно заранее гото-
вить технику. Здесь важна любая ме-
лочь.  За техникой  уход нужен, как 
за живым организмом. От механи-
затора требуется только старание, 
а предприятие запчастями вовремя 

снабжает, – объясняет хлебороб.
Пока в СПК «Ражевском» готовить 

технику к посевным работам ещё не 
приступали  –  ждут тепла. Отаплива-
емой машинно-тракторной мастер-
ской здесь нет. Но скоро в имеющий-
ся  небольшой гараж понемногу бу-
дут загонять для осмотра бороны.  К 
большому ремонту сельхозтехники  
приступят только в апреле. 

Без дела Алексею Столбову сидеть 
не приходиться. Обычно зимой его 
приглашают поработать на молоч-
ной ферме. Может и бригадира под-
менить, чтобы выдать корм, накачать 
воды в поилки, отправить продукцию 
с фермы  на молочный комбинат.  Хва-
тает ему работы и на личном подво-
рье. В прошлом году семья Столбо-
вых стала участником программы по 
выходу на самообеспечение. 

– Мы с женой троих ребятишек 
воспитываем, сложно прокормить 
такую семью без своего хозяйства. 
А тут несчастный случай произо-
шёл, остались мы без коровы. Об-
ратились в органы социальной за-
щиты, нам навстречу пошли, выде-
лили средства на покупку коровы 
и нетели. Скоро у нас на подворье 
уже три коровы начнут молоко при-
носить, сдавать продукцию на де-
ревенский пункт будем снова. С за-
готовкой кормов проблем нет. Есть 
свои паи, зерно выдают на предпри-
ятии под зарплату, сено здесь же по-
могают заготавливать. Сначала для 
кооператива накосим, потом рабо-
чие друг другу помогают.  

Алексей Александрович справля-
ется с делами и на производстве, и 
на личном подворье. Тем более в се-
мье подрастают помощники. Стар-
шая дочь Юля уже давно помогает 
родителям, утром встаёт наравне 
со взрослыми, чтобы управиться по 
хозяйству. Теперь уже дети следуют 
родительскому примеру.  

   Наталия Гладковская. 
Фото алексея Бодрова. 

На снимке: алексей столбов. 

Объявляя 2014 Годом культуры, на государ-
ственном уровне поставили задачу – сделать 
искусство, литературу и музыку привычной ча-
стью жизни каждого человека даже в самой от-
далённой деревне. Депутаты Госдумы обеспо-
коились, что количество книжных магазинов в 
десятки раз сократилось, их потеснили кафе и 
рестораны. Когда-то нашу страну называли са-
мой читающей, а сейчас подавляющее боль-
шинство россиян после окончания школы вооб-
ще перестают читать книги. Население не знает, 
на какие идеалы равняться сегодня. 

За год «окультуриться» вряд ли получится, но 
надо же когда-то возрождать наши богатые ду-
ховные традиции, ведь русская культура – это 
наследие всего мира. 

Какие культурные изменения произойдут в на-
шем районе? Об этом докладывала на аппарат-
ном совещании в Администрации района на-
чальник отдела культуры Светлана Усольцева:

– В состав отдела входят все Дома культуры 
и клубы, библиотечная система, детская шко-
ла искусств. В этой отрасли трудятся 176 че-
ловек. Среди 77 клубных работников 19 имеют 
высшее профессиональное образование, ещё 
пятеро – с дипломами ВУЗов другого профиля. 
38 работников трудятся на клубной сцене, имея 
среднее образование. Пятнадцати приходится 
нести культуру в массы со школьным аттеста-
том. 

По словам С.А. Усольцевой, такие работники 
в маленьких деревнях иногда только открывают 
и закрывают клубы, могут включить музыкаль-
ную аппаратуру. Опасаться за конкуренцию им 
нечего, нет других желающих работать в глу-
бинке.

Пятнадцать очагов культуры требуют капи-
тального ремонта. Не соответствуют норма-
тивным требованиям клубы в малых деревнях: 
Терёхино, Комсомолке, Козловке, Турлаках, 
Свистухе, Лапушино. Но и на центральных 
усадьбах три Дома культуры надо ремонтиро-
вать: Усть-Ламенский, Земляновский, Средне-
Чирковский.

Для библиотечной системы за прошедший 
год приобретено 2264 экземпляра литературы, 
списано по причине ветхости – 1686. В про-
шлом году выписывали библиотеки в райцен-
тре и в сёлах 200 наименований периодических 
изданий.

Светлана Усольцева назвала все объекты, где 
проводились ремонты, стоимость, в которую 
они обошлись. В числе приобретений отдела 
культуры – игровое оборудование и планета-
рий для центральной библиотеки, музыкальная 
аппаратура и костюмы для самодеятельных 
артистов. Светлана Усольцева рассказала и о 
достижениях творческих коллективов, соли-
стов, участвовавших в областных конкурсах. 
Проводили также районный конкурс среди До-
мов культуры и клубов. Победителями конкур-
са художественной самодеятельности в 2013 
году стали Ражевский СДК (1 место), Усть-
Ламенский СДК (2 место), Голышмановский 
СДК (3 место). Среди клубов места в конкурсе 
заняли: Мало-Емецкий – первое, Никольский – 
второе, Оськинский – третье.

Культуру без хороших кадров не поднять на 
достойный уровень. Стимул для привлечения 
кадров, как и везде сейчас, – высокая зарпла-
та. Среднемесячная зарплата за 2013 год сре-
ди культработников составила 14950 рублей, 
нынче планируют довести её до 20700 рублей.

Преподавателям музыкальной школы обе-
щают в этом году платить в среднем 26000 ру-
блей. Кстати, школе искусств тоже нужен капи-
тальный ремонт. Настала пора обновить здесь 
музыкальные инструменты и автомобиль. 

Кроме небольшого поэтапного повышения 
зарплаты, не произошло особых перемен, ка-
кие бы можно было ожидать в Год культуры. 
Может быть, в обновлённый Дворец культуры 
«Юность» будут почаще заезжать с гастролями 
какие-нибудь именитые артисты, ведь обещано 
было на самом высоком уровне дойти до каж-
дой деревни. Среди других расходов всего 0,7 
процента бюджета государства расходуется 
на культуру. Сложно будет возродить культуру, 
финансируя отрасль по остаточному принципу.

Мария ГлаЗУНова.

За верность родной земле

спорт

Грандиозным событием для нашей 
страны стало торжественное откры-
тие XXII зимних олимпийских игр в Сочи. 
Большинство из нас в эти дни, букваль-
но прильнув к экранам телевизоров, на-
блюдает за выступлением сборной Рос-
сии. Кто-то из земляков сейчас находит-
ся в Сочи по работе, другие – уехали под-
держать спортсменов и насладиться этим 
зрелищем. Александру Васильевичу Ефи-
мову, заслуженному тренеру по гиревому 
спорту Голышмановской детско-юноше-
ской спортивной школы, предоставился 
шанс побывать на олимпийских играх в 
составе официальной делегации, органи-
зованной департаментом по спорту и мо-
лодёжной политике Тюменской области.  

Тема олимпийских игр в Сочи не про-
шла стороной культурные и образова-
тельные учреждения нашего района. Во 
многих из них были организованы вы-
ставки, посвящённые истории олимпий-
ских игр, оформлены информационные 
стенды.  Возможность коллективно побо-
леть за спортсменов появилась на стади-
оне «Центральный». Накануне игр в холле 
установили телевизор для посетителей. 
Теперь здесь можно посмотреть прямую 
трансляцию соревнований, удобно устро-
ившись на диване. 

Практически каждый день олимпиады 
приносит новую медаль в копилку сбор-
ной России. До завершения XXII зимних 
олимпийских игр остаются считанные 
дни. Торжественная церемония закры-
тия состоится 23 февраля. А уже 7 марта 
в Сочи пройдёт открытие XI Паралимпий-
ских зимних игр.

Надежда ЧерепаНова.

В декабре-январе на стадионе «Цен-
тральный» прошло первенство посёлка по 
мини-футболу. В соревнованиях приняли 
участие шесть команд, в том числе и вете-
раны спорта. В результате упорной борь-
бы победу одержала сборная «Урожай» 
взрослого состава, футболисты «Урожай-
юниор» расположились на второй ступе-
ни почётного пьедестала, на третьей – ко-
манда Голышмановского агропедагогиче-
ского колледжа.

Надежда ЧерепаНова.

В селе Ильинка Казанского района 9 
февраля проходил межрайонный турнир 
по волейболу среди девушек 2000 года 
рождения. Нелёгким был путь нашей ко-
манды к победе. Перед финальным мат-
чем голышмановцы уступали хозяевам 
турнира. И только упорство и команд-
ная слаженность позволила  юным спор-
тсменкам вырвать победу у казанских во-
лейболисток. Девушки из Казанки стали 
вторыми на турнире. Матч завершился со 
счётом 3:2. На третьем месте команда из 
Сладково.

Поездка на соревнования состоялась 
благодаря финансовой поддержке пред-
принимателя А. Стаценко. Впереди у ко-
манды из Голышманово – первый тур «Тю-
менской детской волейбольной лиги», ко-
торый состоится накануне Международ-
ного женского дня. 

любовь алексеева.

Болеем за Россию!

Победа юных 
волейболисток

Первенство 
 по мини-футболу
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С прошлого года у россиян по-
явилась возможность оформить 
универсальную электронную кар-
ту. Заявления в Голышмановском 
районе подали чуть больше 50 че-
ловек. О предназначении УЭК рас-
сказывает управляющая дополни-
тельным офисом отделения Сбер-
банка Ольга Николаева:

– Универсальная электрон-
ная карта – это цифровой аналог 
многих документов: медицинско-
го полиса, страхового свидетель-
ства обязательного пенсионного 
страхования и проездных доку-
ментов на транспорте. УЭК содер-
жит зафиксированную в визуаль-
ной и электронной формах инфор-
мацию о пользователе картой. На 
ней есть фото и образец подпи-
си держателя, что позволяет осу-
ществлять цифровую подпись 
документов. С помощью универ-
сальной карты можно получать  и 
оплачивать государственные, му-
ниципальные и иные услуги: взять 
нужную справку или выписку, по-
дать заявление, записаться на 
приём к врачу. Используя банков-
ское приложение, можно с помо-
щью УЭК оплатить услуги, нало-
ги, государственные пошлины и 
совершать другие необходимые 
платежи. Конфиденциальность 
информации на данной карте обе-
спечивает ввод ПИН-кода, поэто-
му посторонний человек не смо-
жет воспользоваться ею. Карта 
оформляется бесплатно и дей-
ствует  пять лет.  

Для получения универсальной 
электронной карты необходимо 
обратиться в пункт приема и вы-
дачи карт. В нашем районе он на-
ходится в отделении Сбербанка.  

оксана ТиТеНко.

Универсальная – 
значит, удобная

Главная проблема при полу-
чении газа и решении вопросов, 
связанных с его использовани-
ем, – это хождение по инстанци-
ям, каждая  из которых отвечает 
лишь за свой узкий сегмент. Кто 
занимался газификацией своего 
дома, знает, насколько это хло-
потно. Со всеми нужно заклю-
чить договоры, провести кучу со-

гласований. При этом, обращаясь 
к различного рода строительным 
фирмам, люди зачастую сталки-
вались с отсутствием прозрачно-
сти в ценообразовании и отсут-
ствием гарантии на проведённые 
газоопасные работы. Выход наш-
ли в создании системы, работаю-
щей по принципу «единого окна».

– В прошлом году мы начали  

диалог: народ и власть

О проблемах трудоустройства молодёжи, не-
качественной телефонной связи и плохом водо-
снабжении  жители Бескозобовского поселения 
говорили на встрече с представителями район-
ной власти. 

Чтобы на селе жить – надо труд любить

реализацию проекта  общения с 
потребителями в формате  «еди-
ного окна», – разъясняет испол-
няющая обязанности директо-
ра Восточного треста ОАО «Газ-
пром газораспределение Се-
вер» Н. П. Гультяева. – Мы сни-
маем  с потребителя  заботу по 
преодолению всех барьеров, ко-
торые возникают на пути получе-
ния газа. Клиенту сразу предла-
гается заключение комплексного 
договора поставки газа. В рамках 
данного документа, кроме само-
го договора поставки, предлага-
ется заключить соглашение на 
выполнение проектных и строи-
тельно-монтажных работ и дого-
вор на последующее обслужива-
ние  установленного у него газо-
вого оборудования. Предлагае-
мый нами формат гарантирует 
пуск газа, при соблюдении всех 
необходимых условий, для физи-
ческих лиц за 14  дней, для юри-
дических – от 30 дней.  Всё, что 
нужно сделать клиенту, – прий-
ти с минимальным набором до-
кументов: паспорт, свидетель-
ство о оправе собственности на 
дом и на землю. Потребуется 
также ситуационный план – это 
план земельного участка с ука-
занием дорожных и инженерных 
сетей, природных и технических 
объектов.  Далее клиент должен 
предоставить доступ для обсле-
дования  в здание, куда надо по-
дать газ, и, согласовав подгото-
вительную смету, внести аванс – 
30 процентов стоимости работ. 
Когда работы завершены, клиент 
проходит инструктаж, определя-
ет время пуска газа и производит 

окончательный расчёт, он может 
это сделать и после подачи газа, 
сумма будет включена  в квитан-
цию   на оплату  за первый месяц. 

В Голышмановский абонент-
ский пункт  можно обращаться и 
для того, чтобы сверить счета за 
использованный природный газ, 
документацию по техническому 
обслуживанию внутридомового 
газового оборудования, решить 
все вопросы, связанные с гази-
фикацией и поставкой газа.   

Предприятия  газовых служб 
материально заинтересованы  
ускорить процесс. За каждый пол-
ностью исполненный комплекс-
ный договор исполнители получа-
ют процент от его общей суммы. 
После подключения партнёрские 
отношения продолжаются: потре-
битель получает лицевой счёт и за 
ним закрепляется куратор, гото-
вый решать все возникающие во-
просы, связанные с газоснабже-
нием. Общаться с газовой служ-
бой возможно и посредством 
«Личного кабинета» на сайте ком-
пании ЗАО «Газпром межрегион-
газ Север». Для этого на  абонент-
ском участке потребитель может 
получить логин и пароль для поль-
зования своим «Личным кабине-
том», где может видеть свой лице-
вой счёт, распечатать квитанцию 
об оплате, произвести расчёт за 
использованный природный  газ 
с помощью банковской карты. А 
также оставить заявку на ремонт 
газового  оборудования. 

Наталия Гладковская.
Фото алексея Бодрова.

На снимке: удобно 
сотрудникам и клиентам. 

Потребителей ждут в абонентском пункте
По вашему заданию

На этой территории жи-
вут 585 человек, из них в 
трудоспособном возрас-
те – 375. Практически по-
ловина работают в различ-
ных отраслях. Около четы-
рёх десятков бескозобов-
цев заняты в обществен-
ном сельхозпроизводстве.  
Агропредприятия ИП 
Осинцев, КФХ «Гарант» и 
ООО «СТАСагро» в общей 
сложности обрабатыва-
ют больше пяти тысяч гек-
таров земли. Каждый год 
в  ИП Осинцев и в «Гаран-
те» увеличивают расчёт за 
аренду долевой земли на 
один центнер зерна. Сей-
час пайщики получают по 
восемь центнеров. Лич-
ные  подворья здесь раз-
вивают 160 семей. За не-
сколько лет в кредитный 
кооператив «Развитие» 
обратились 29 селян и по-
лучили кредиты на сумму 
больше трёх с половиной 

миллионов рублей. Вопро-
сы трудоустройства волну-
ют жителей этого сельско-
го поселения, поэтому на 
встрече главе поселения 
А.Д. Градкову был задан 
вопрос:

– Будет ли в селе работа 
для молодёжи? 

Анатолий Дмитриевич 
ответил:

– Сейчас у нас в шко-
ле есть две вакансии: учи-
теля географии и биоло-
гии, учителя физики и ма-
тематики.  Нужен будет 
бухгалтер. В ИП Осинцев 
требуются два трактори-
ста, сварщик, в «Гаранте» 
– сварщик, три трактори-
ста и  водитель. В местных 
сельхозпредприятиях тру-
дится много работников 
предпенсионного возрас-
та, поэтому рабочие про-
фессии будут пользовать-
ся спросом. 

Но селяне отметили, что 

В ОАО «Газпром газораспределение Север» Восточного тре-
ста Голышмановского ПЭУ, который по привычке жители райо-
на называют межрайгазом, в начале года был открыт абонент-
ский пункт. Просторное помещение для приёма граждан обо-
рудовали после  реконструкции одного из корпусов  предпри-
ятия. Здесь можно заполнить документы, для этого оформле-
ны стенды с образцами, поставлена удобная мебель. 

рабочие профессии низ-
кооплачиваемые и вряд ли 
заинтересуют молодых лю-
дей. 

– Лучше тогда на подво-
рье зарабатывать, – заклю-
чили они. 

Активно бескозобов-
цы пользуются социаль-
ной поддержкой. За про-
шлый год через управле-
ние соцзащиты они полу-
чили  различных выплат на 
сумму почти три миллиона 
рублей. 

Притчей во языцех на 
Бескозобовской террито-
рии можно назвать тему 
качества телефонной свя-
зи. Работой связистов се-
ляне недовольны. 

По словам начальни-
ка Голышмановского цеха 
комплексного техническо-
го обслуживания  ОАО «Ро-
стелеком» Андрея Смоль-
никова, только замена АТС 
всех проблем не решит. Он 
объяснил:

– Необходима полная 
модернизация всего ли-
нейного хозяйства. Наши 
предложения по разви-
тию коммуникаций  рас-
сматриваются в головном 
предприятии. Например, 
в соседнем Евсинском по-
селении в прошлом году  
во все населённые пункты 
подведена оптоволокон-
ная линия. Евсинцы полу-
чили возможность пользо-
ваться всеми услугами свя-
зи, сетью интернет и инте-
рактивным телевидением. 
В планах текущего года за-
мены АТС на вашей терри-
тории нет. Специалисты 
лишь ремонтируют уста-
ревшее оборудование.  

Не устраивает бескозо-
бовцев качество интер-
нет-связи. Больше 50 ком-
пьютеров подсоединены к 
сети. Жители деревни Те-

рёхина лишь мечтают о 
подключении.  

– Пока подключение к 
сети интернет невозмож-
но, потому что существу-
ющая линия в Терёхино  
поддерживает только те-
лефонную связь, – пояс-
нил А.В. Смольников. – 
Что касается жалоб на ка-
чество  интернет-связи 
в Бескозобово, то оно не 
такое плохое. К селу под-
ходит оптический кабель, 
скорость передачи данных 
составляет 1 гигабит в се-
кунду. Это позволяет жите-
лям  центральной усадьбы  
пользоваться интернетом 
на всех   существующих та-
рифных планах. В зоне на-
шего обслуживания нахо-
дится только линия от АТС 
до абонента.  Если телефон  
работает, но нет интернета, 
то нужно обращаться за по-
мощью  в дистанционную 
службу  поддержки – 8-800-
300-18-03. Там все заявки 
регистрируются, если про-
блема не будет устранена в 
течение 2-3 дней, то дела-
ется перерасчёт по заявле-
нию абонента. Также по по-
воду проблем с сетью ин-
тернет можно проконсуль-
тироваться у голышманов-
ских программистов по 
телефону 2-54-33.  

Проблему с телефониза-
цией на этой территории 
глава района Александр 
Желтоухов взял под свой 
контроль и поручил  руко-
водителю организации ра-
зобраться в сложившейся 
ситуации.  

Актуальной для населе-
ния Бескозобовского посе-
ления по-прежнему оста-
ётся тема газификации. Го-
лубым топливом обеспече-
ны 153 дома, это составля-
ет 65 процентов от общего 
количества жилья. Жители 

деревни Успенка в очеред-
ной раз интересовались, 
будет ли  к ним проведён 
газ? Заместитель главы 
района Александр Леда-
ков дал отрицательный от-
вет. По его словам, рабо-
та по строительству меж-
поселковых газопроводов 
отодвинута на второй план, 
сейчас выполняются заяв-
ки по газификации улиц в 
черте населённых пунктов.  

Целая серия вопросов на 
этой встрече была посвя-
щена водообеспечению. В 
Бескозобово на обслужи-
вании «Сибгазсервиса» на-
ходится больше двух кило-
метров водопроводных се-
тей и восемь водоразбор-
ных колонок. В 2012 году 
была произведена рекон-
струкция водопровода по 
улице Пролетарской, в 18 
домов заведена вода. Тут 
сбоев в работе не возника-
ет.  Но жители улицы Пер-
вомайской пожаловались: 

– Совсем нет напо-
ра воды на нашей улице. 
Деньги платим, а пользо-
ваться качественно услу-
гой не можем. Портим сти-
ральные машины. 

Александр Ледаков на-
помнил бескозобовцам, 
что год назад им было 
предложено решить эту 
проблему за счёт средств 
жителей и коммунального 
предприятия.

– Заявления  о ремонте 
водопровода в адрес «Сиб-
газсервиса» жители этой 
улицы подали, но  финан-
совый вопрос  так и остал-
ся не решённым до конца, 
– сказал Александр Леони-
дович. – Проблемный уча-
сток  водопровода  в 200 
метров теперь  включи-
ли в план  капитальных ре-
монтов за счёт бюджетных 
средств. Займёмся этой 

работой в текущем году. 
Сети проложим только по 
улице, в дома воду заво-
дят хозяева за собствен-
ные деньги. 

В деревне Святослав-
ка осталось девять семей. 
Много раз они просили за-
щебенить дорогу. Расчёты 
показали, что на это требу-
ется свыше тридцати мил-
лионов рублей. Дешев-
ле обойдётся переселить 
жителей на центральную 
усадьбу. В прошлом году 
специалисты подыскали 
земельные участки, офор-
мили необходимые доку-
менты  и отправили в об-
ласть. Пока средства на пе-
реселение жителей дерев-
ни Святославка не выдели-
ли, и когда это произойдёт 
– неизвестно.

Работают в поселении 
Дом культуры в Бескозо-
бово и клуб в деревне Терё-
хино. Материальную базу в 
прошлом году пополнили 
музыкальной аппаратурой 
на 56 тысяч рублей. Беско-
зобовцы активно участву-
ют в художественной само-
деятельности. При  Доме 
культуры, согласно отчё-
там, восемь клубных фор-
мирований, в которых за-
нимаются взрослые и дети. 
Организован платный кру-
жок аэробики и спортивно-
го танца, занятия на трена-
жёрах. 

Молодёжь увлекает-
ся  спортом, вечерами по-
стоянно посещают сек-
ции. Зимой они проводят-
ся в школьном спортза-
ле, летом – на спортивной 
площадке. Сейчас беско-
зобовцы готовятся к зим-
ним сельским спортивным 
играм. 

 оксана ТиТеНко.
Фото предоставлено 

студией лТр.



    19 февраля 2014 г.                                                                                       “ГОЛЫШМАНОВСКИЙ ВЕСТНИК”                                                                                            3 стр.     

Пристальное внимание государство 
обратило на  обучение юных музы-

кантов, танцоров и художников. Школам 
искусств  определили статус предпро-
фессионального образования. Проще 
говоря, это будет начальная ступень для 
получения профессии  в области культу-
ры и искусства. Теперь они работают по 
новым федеральным требованиям. Го-
лышмановская школа искусств незнако-
мым маршрутом пока повела только одно 
отделение – хореографическое. Завуч 
Ирина Климова поясняет:

– Хорошо, что переход на новые стан-
дарты обучения осуществляется посте-
пенно. Необходимо подготовить каби-
неты и обновить материально-техниче-
скую базу, чтобы соответствовать уже-
сточённым нормам СанПиНа. Как раз по 
этой причине мы и выбрали хореографи-
ческое отделение для апробации пред-
профессионального образования. Груп-
па Ларисы Бородиной занимается тан-
цами на базе Дворца культуры «Юность» 
и  школы №2, где есть нужное оборудо-
вание и соблюдаются предъявляемые 
требования. Лицензию на право пре-
подавания в новом формате наша шко-
ла получила на все группы.  Для педа-
гогов организуются курсы  повышения 
квалификации. У нас в школе опытный 
состав преподавателей, применяют на 
занятиях современные подходы в обуче-
нии. Ещё один плюс нововведения – по-
вышение заработной платы педагогам. 
Поправки внесены в структуру учебных 
планов. Вместо «Предмета по выбору» 
введён раздел «Вариативная часть». Её 
образовательному учреждению разре-
шается разрабатывать самостоятель-
но: до 20 процентов от объема време-
ни обязательной части, отведенного на 
занятия преподавателя с обучающим-
ся. Изменились и сроки обучения. Рань-
ше дети, поступающие к нам в возрасте 
7-9 лет, учились от трёх до семи лет, сей-
час для них вводится восьмилетняя про-
грамма обучения. Ребята 10-12 лет бу-
дут заниматься в течение пяти лет. Так-
же предусмотрены дополнительные де-
вятый или шестой года обучения в целях 
продления углублённой программы для 
детей, желающих поступить в професси-

от увлечения – к профессии
Образование

 Вот уже более тридцати 
лет 10 февраля в Землянов-
ском школьном музее прохо-
дит  традиционный День па-
мяти Пушкина. Каждый год 
он проводится по-особому. 
В этот раз решено было сде-
лать фольклорную сибир-
скую ярмарку. Блины да ша-
нежки приготовили не толь-
ко земляновские ребята и 
учителя,  но и гости. Не было 
плохих  коробейников – уго-
щались с удовольствием все.

Но какая же ярмарка без  
плясок да песен. Порадова-
ли русскими танцами ребя-
та из Ражево и школы №4, 
вальс исполнили учащиеся 
школы №1.  Народные пес-
ни задорно звучали в испол-
нении ражевского девичьего 
ансамбля и Валентины Поло-
винкиной из школы №4. По-
корил всех пушкинский ро-
манс «Я помню чудное мгно-

венье», исполненный Азой 
Богатырёвой из школы №1.  
Сыгранная учащимися шко-
лы №2 басня «Художник  и 
сапожник» была очень поу-
чительна. 

Все с удовольствием смо-
трели марафон сказок Пуш-
кина и Ершова. Артистами 
в этот день были и ученики, 
и учителя – всем нашлись 
роли по душе.

Любил Пушкин народ-
ные ярмарки, не раз хажи-
вал на них в яркой рубахе 
на выпуск. И пока мы будем 
помнить свои корни, будем 
знать и любить творчество 
Пушкина, мы будем приез-
жать  в Пушкинский музей 
Земляновской школы!

друг музея
 ирина ГраБко.

Фото алексея Бодрова.
На снимке: 

ярмарка в разгаре.

Сибирская ярмарка в Земляной
Нам пишут

ональные учебные заведения. В ходе ра-
боты определятся самые способные уче-
ники, мотивированные на будущую про-
фессию в сфере культуры и искусства, 
которые в дальнейшем и пополнят ряды 
абитуриентов ссузов и вузов. 

Сегодня в Голышмановской  школе 
искусств занимается 300 ребятишек. 
Большинство из них обучается ещё по 
«старым» правилам, но детей уже го-
товят к грядущим новшествам. В про-
шлом году в Тюмени был создан мето-
дический центр, который теперь куриру-
ет  вопросы развития детских школ ис-
кусств нашей области. В январе в ДШИ 
с методической  и практической помо-
щью приезжали представители метод-
центра:  преподаватели из Тюменской  
государственной академии культуры и 
искусств и колледжа искусств. Они дали 
мастер-классы по музыкальной литера-
туре, сольфеджио. Провели занятия с 
одарёнными ребятами по классу  фор-
тепиано и по классу гитары, применяя 
инновационные приёмы обучения. Осо-
бое внимание уделили нынешним вы-
пускникам школы искусств. 

– Виктории Третьяковой было реко-
мендовано в дальнейшем обучаться в 
колледже или академии культуры и ис-
кусств, – отметила И.В. Климова. – Де-
вочка способная, неоднократно занима-
ла призовые места на  различных конкур-
сах. К примеру,  в прошлом году  Вика 
удостоилась двух  наград. Стала Дипло-
мантом третьего городского конкурса 
исполнителей на народных инструмен-

тах «Весенняя капель» и  Дипломантом 
областного конкурса-фестиваля народ-
ного творчества «Надежда Сибири». Го-
сти признали нашу школу перспектив-
ной, советовали чаще выезжать на кон-
курсы разных уровней, готовы ждать на-
ших выпускников у себя в учебных заве-
дениях. Ежегодно  по 2-4 воспитанника 
Голышмановской школы искусств посту-
пают в Тюменскую академию культуры и 
искусства. В этом учебном году там об-
учается  по классу «эстрадное пение» 
Карина Радуева. Дарья Дюкова выбра-
ла «живопись». Эти направления пользу-
ются большей популярностью  у выпуск-
ников ДШИ. Бывший воспитанник  Денис 
Парфёнов сейчас учит живописи и музы-
ке детей в школе №2 и продолжает обу-
чение в Тюменской академии искусств. 
Поступают наши ребята и в Тобольский 
колледж искусства и культуры имени 
Александра Алябьева. Это самые близ-
кие к Голышманово учебные заведения. 

Голышмановской школе искусств в те-
кущем году исполняется 55 лет. У неё 
богатая история, педагогами накоплен 
огромный опыт работы, которым они ще-
дро делятся со своими воспитанниками. 
Плоды совместного труда будут демон-
стрировать на праздничном мероприя-
тии в честь грядущего юбилея, которое 
запланировано на апрель.   

оксана ТиТеНко.
Фото алексея Бодрова. 

На снимках: виктория Третьякова;
на занятии в хореографическом 

классе.
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